

Dossier de presse

NUIT DE LA CHAUVÉ-SOURIS 2019

Les chauves-souris ne connaissent pas de frontières.

Du crépuscule à l'aurore, une trentaine de pays vont fêter en même temps les 36 espèces européennes ainsi que la centaine d'espèces des départements et collectivités d'Outre-Mer.

En France et dans les territoires d'Outre-Mer, dans la pénombre des massifs forestiers, le long des haies, des ruisseaux ou des fleuves, sur les places des villages ou dans les salles obscures, les spécialistes des Chauves-Souris vont vous faire partager leur passion pour ces maîtresses de la nuit.

Contexte :

Les Chauves-souris ne connaissent pas les frontières et en Europe les effectifs de certaines espèces sont en régression constante.

Aussi, sous la coordination d'Eurobats - secrétariat de l'accord européen relatif à la protection des Chiroptères – plus d'une trentaine de pays participe à la Nuit Internationale de la Chauve-souris comme Allemagne, Andorre, Bulgarie, France, Hongrie, Irlande, Lettonie, Luxembourg, Pays-Bas, Pologne, Portugal, République Tchèque, Royaume-Uni, Slovaquie, Slovénie, Suède, Suisse, Mexique, Maghreb et Ukraine.

Ils sont des centaines de bénévoles qui, tout au long de l'année, étudient ces animaux fascinants et protègent leurs milieux de vie.

Plusieurs dizaines de sites proposent une approche pacifique et technologique des chiroptères (ordre des mammifères regroupant l'ensemble des chauves-souris). Une nuit à l'écoute des ultrasons, ou quelques minutes pour prendre connaissance des dernières découvertes. De riches rencontres pour découvrir, s'enthousiasmer et aimer ces mammifères nocturnes volants.

Objectif :

L'objectif de la Nuit de la Chauves-souris est d'inviter le public à découvrir ces animaux méconnus souvent victimes d'idées reçues qui leur ont longtemps valu d'être persécutés par l'Homme. Conférences, diaporamas, sorties nocturnes : toutes les animations proposées sont gratuites et ouvertes à tout public.

Que vous souhaitiez approfondir vos connaissances sur ces demoiselles de la nuit ou tout simplement les découvrir, la Nuit de la Chauve-souris reste, depuis 20 ans, un temps fort dans le travail de sensibilisation à ces petites bêtes qui, autrefois mal-aimées, sont aujourd'hui de plus en plus admirées.

Venez découvrir ces demoiselles de la nuit à Fréjus et Puget-sur-Argens

Pour la 6e année consécutive, la CAVEM organise la Nuit des Chauves-souris sur son territoire et cette année, ce sera en partenariat avec les communes de Fréjus et Puget-sur-Argens qui accueilleront ces soirées très spéciales dédiées à ces demoiselles de la nuit.

Les chauves-souris, ces mammifères discrets virevoltant à la tombée de la nuit, sont partout autour de nous. En France, nous les retrouvons dans tous les milieux, parfois proches de l'Homme dont elles occupent la majorité des constructions, des charpentes aux caves, en passant par les ponts et les ouvrages militaires, parfois dans des gîtes naturels : milieux souterrains, crevasses et fissures des parois rocheuses, derrière les écorces ou dans les cavités des arbres.

Venez apprendre à les connaître lors d'une première soirée à Fréjus, le **mardi 30 juillet 2019**. Le rendez-vous est donné à la Salle Madron de la Tour de Mare, avant de partir ensuite en balade nocturne dans la forêt départementale de Malpasset.

Une deuxième soirée est programmée à Puget-sur-Argens, le **mardi 6 août 2019**. Le rendez-vous est donné à la salle de cinéma, Roger Legrand, avant de partir ensuite en promenade nocturne dans la forêt communale de la Lieutenante.

Les deux soirées débuteront à 18h30 par la projection du film « Une vie de Grand Rhinolophe », une œuvre magnifique conçue par Tanguy STOECKLE dans le cadre du programme LIFE+ChiroMed. Une conférence-diaporama suivra à 19h30 sur les chauves-souris de Provence, animée par Dominique ROMBAUT, chiroptérologue (spécialiste des chauves-souris).

Après une pause, à la tombée de la nuit vers 21h30, accompagnez-nous pour une « Balade Contée à la rencontre des belles-de-nuit » : une promenade nocturne pour observer les chauves-souris en plein vol avec les animateurs Natura 2000 et se laisser attraper par une histoire au fil des pas... Le conteur, Marien Guillé, embarque le public dans une escapade nocturne à la recherche d'une belle-de-nuit disparue dans le crépuscule...

« Mureline a disparu ! »

Tout s'agite dans la colonie de chauves-souris ce matin-là. Les mères sont revenues de la chasse nocturne et les petites piaillent de faim. L'une d'entre elles, Mureline, suspendue à la paroi, a beau crier tout ce qu'elle peut pour que sa mère reconnaisse son cri, rien à faire. Luna, la maman de Mureline, ce matin-là, n'est pas revenue... Mureline restera-t-elle à attendre gentiment dans la grotte, sous les bons soins des autres mamans de la colonie ? Ou bien tentera-t-elle l'aventure dans le grand monde à la recherche de sa mère ? »

Prévoir un pique-nique pour la pause ainsi que des vêtements chauds, une lampe de poche et de bonnes chaussures pour la balade.

Les animateurs Natura 2000 du service Environnement E3D de la CAVEM ainsi que les Communes de Fréjus et Puget-sur-Argens, auront le plaisir de vous faire découvrir ces discrètes et fascinantes créatures. Petits et grands, après ces soirées, vous ne verrez plus jamais les chauves-souris de la même manière...

Programme des 2 soirées :

- 18h30 - Accueil puis projection du film «Une vie de Grand Rhinolophe» un film magnifique conçu par Tanguy STOECKLE, programme LIFE+ChiroMed
- 19h30 - Conférence-Diaporama sur les Chauves-souris de Provence animée par Dominique ROMBAUT, chiroptérologue
- 21h00 - Pause - *Prévoir pique-nique sorti du sac*
- 21h30 - Balade Contée Nocturne avec les animateurs Natura 2000 et le jeune conteur Marien GUILLE - *Prévoir vêtements chauds, lampe de poche et bonnes chaussures*

Les animations sont **gratuites** mais les places sont limitées. Ainsi, inscrivez-vous avec vos familles et amis auprès des animateurs Natura 2000 de la CAVEM au **04.94.19.68.51** ou par mail à natura2000@cavem.fr (en laissant vos coordonnées téléphoniques).

Toutes les informations sont regroupées sur les sites Internet : <http://esterel.n2000.fr> et <http://www.nuitdelachauvesouris.com>.

